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Abstract (en)
In the device, the water to be heated can be heated and stored in a water tank (5) which has a cold water supply and a hot water delivery. <??
>In such hot water boilers, a thermal expansion of the water takes place during the heating period. In a closed water tank, this renders volume
compensation necessary to avoid a harmful rise in pressure. <??>For the purpose of volume compensation and in order to avoid expansion water
emerging in drip form at the consumer tapping point, there is connected fluidically to the water tank (5) a bellows (11) which can be extended via a
pressure-controlled or temperature- controlled lifting device (13, 13') according to the temperature- conditioned change in volume of the heated tank
water. <??>The volume-compensating device is suitable in particular for so- called open hot water boilers. <IMAGE>

Abstract (de)
Einrichtung zum Volumenausgleich für einen Warmwasserbereiter, bei dem das zu erwärmende Wasser in einem einen Kaltwasserzulauf und einen
Warmwasserablauf aufweisenden Wasserbehälter (5) aufheiz-und speicherbar ist. Bei solchen Warmwasserbereitern tritt während der Aufheizdauer
eine Wärmeausdehnung des Wassers auf. Dies macht in einem geschlossenen Wasserbehälter zur Vermeidung eines schädlichen Druckanstieges
einen Volumenausgleich erforderlich. Zum Zwecke des Volumenausgleichs und um ein tropfenweises Austreten von Ausdehnungswasser an der
Verbraucherzapfstelle zu vermeiden, ist mit dem Wasserbehälter (5) ein Faltenbalg (11) in strömungstechnischer Verbindung gebracht, der über eine
druck- oder temperaturabhängig gesteuerte Hubeinrichtung (13,13') entsprechend der temperaturbedingten Volumenänderung des aufgeheizten
Behälterwassers ausziehbar ist. Die Einrichtung zum Volumenausgleich eignet sich vor allem für sogenannte offene Heißwasserbereiter.
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